MÉMO GUER

LES INFOS.

redaction@ Rédaction: infosploermel.fr Publicité: 0299716400 publicite@infosploermel.fr Abonnement: 0299716400 administration@infosredon.fr **Petites** annonces: 0299716400 petitesannonces@infosredon.fr

JOURNALISTE.

Catherine Bévy. Contact: redaction@infosploermel.fr

SANTÉ.

Médecin: Appeler le 0297684242 pour Guer-Coëtquidan.

Pharmacies Appeler le 3237. Soins infirmiers:

Elisabeth Bahon, Régine Decolbert et Sabine Mok, 10, Esplanade de la Gare, Guer : 0297757016.

Karine Jouin et Emmanuelle Hamon, 10, Esplanade de la Gare, Guer: 0297722182. Jean Marc Lemenuel, 10, Esplanade de la Gare, Guer: 0609720102

Youna Dubois et Marie-Anne Guillard, 55 rue de Saint Cyr, Bellevue-Coëtquidan 0297757791.

Cabinet infirmier Augan et environs: 0297934817. Sylvie Gautier, Beignon: 0297729324.

Hélène Bize, Beignon : 0687245163 Sonia Le Moisan, Monteneuf:

07614679.42. Ambulance: Appeler le 15.

PRATIQUE.

Gendarmerie: Coëtquidan: 17 ou 02 97 75 70 55. Sapeurs-pompiers: 18. 56: SAMU 0297542211. Taxi-ambulance: Appeler le 15.

Scop Lemaux, 18 rue Saint-Gurval, Guer : 02 97 22 16 66. SARL E. Legros, 9, place de la Libération, 0297220798

Taxis Bcg, Guer-Coëtquidan: 0297934754 0609355375. Taxi Anne Dréan, Saint-Malode-Beignon: 0608569918. Yves Gayet, Beignon: 0297757327, Taxi Frédéric Guého, Réminiac ou 0297705317. Saint-Cyr Taxis, Porcaro:

PAYS DE GUER

0297743101

0685394932.

Etat civil. Naissances, à Ploërmel, du mardi 13 au 19 octobre 2020 inclus: Francisco José Pires Matos, Guer; Ana Foucaud, Réminiac.

L'association les Landes éprouvée par la Covid-19

L'association les Landes, à Monteneuf, est durement impactée par la crise sanitaire, sa principale activité et ressource étant l'accueil de séjours

scolaires. La situation a été évoquée lors

L'association les Landes est durement touchée par la crise sanitaire. Les activités brutalement arrêtées en raison de la COVID-19 n'ont repris que très partiellement depuis le déconfinement. La mission de gestion des landes de Monteneuf s'est poursuivie. Le programme a été adapté pour pouvoir recevoir le public tout l'été dans la réserve naturelle, aux Menhirs de Monteneuf et au Prieuré Saint-Etienne à Guer. D'ailleurs, a indiqué la directrice Elisabeth Grégoire lors de l'assemblée générale, mardi 6 octobre, «la saison touristique s'est très bien passée».

de l'assemblée générale.

DIX DES QUINZE SALARIÉS AU CHÔMAGE PARTIEL

Par ailleurs, «grâce aux liens que nous entretenons avec les services de la Région, nous avons obtenu une aide au printemps». S'il y a des points positifs, la situation est très compliquée pour l'association basée à Monteneuf puisque son activité principale est l'accueil de scolaires pour des séjours nature, qui ont représenté 4738 nuités en 2019, principalement entre mars et juin puis entre septembre et novembre.

Cette année, «nous avons arrêté le 15 mars. Nous espérions reprendre l'activité en septembre mais les écoles ont annulé progressivement. Et très peu souhaite venir». Ce qui a des répercussions humaines puisque sur les 15 salariés, 10 sont au chômage partiel dont 6 pratiquement à 100% depuis le début de la crise sanitaire. Elles sont aussi financières puisque «les séjours principalement de scolaires représentant 92% de l'activité de l'association».

LES SÉJOURS DE SCOLAIRES PRINCIPALE RESSOURCE

L'activité du Centre d'accueil et de découverte est donc primordiale pour la pérennité de l'association dont l'autofinancement est important (68% en 2019), les financeurs publics étant principalement Oust à Brocéliande communauté, la Région et le Département. Par conséquent, a noté le co-président Marc Bouché, «c'est toute la structure qui est fragilisée» corroborant les propos d'un adhérent ayant remarqué que «l'hébergement finance d'autres activités moins rentables».

Après deux années de déficit

La directrice Elisabeth Grégoire et les co-présidents Marc Bouché et Patrick Pérez lors de l'intervention de Patrice Luce, commissaire aux comptes du cabinet Geirec. sur un résultat presque équilibrée (négatif de 2800€). Notamment grâce à «un bon de 10% du chiffre d'affaires de l'activité d'accueil», a indiqué Marc Bouché dans le rapport moral. Cela démontre que «la demande est de plus en plus forte pour des moments d'immersions accompagnés de professionnels qui savent, par leurs

UN DÉFICIT PRÉVISIONNEL D'ENVIRON 100 000€

compétences et leur engage-

ment répondre et s'adapter aux

publiques qu'ils accueillent».

Il a aussi remarqué que «le succès de la Faîtes de la préhistoire sur l'alimentation nous rassure sur l'engouement sans cesse croissant pour l'histoire et le patrimoine». La pandémie de Coronavirus a mis un coup d'arrêt à cette dynamique. Certes, a indiqué le commissaire aux comptes Patrice Luce, l'association «a une trésorerie assez conséquence en 2019». Et forcément des charges en moins en 2020. Mais elle n'a pas non plus de produits.

Le fond associatif, a commenté Marc Bouché, «n'est important, 2019 s'est terminée pas un puits sans fond et ne

peut assurer que cinq ou six moins de salaires». Avec la crise sanitaire qui se prolonge, l'avenir est donc incertain. Le budget prévisionnel 2021 revu depuis l'assemblée générale initialement prévue en mars, fait était d'un déficit d'environ 100000€. Et, a indiqué Elisabeth Grégoire, «le printemps 2021 ne s'annonce pas florissant. Le discours de l'Education nationale n'est pas encourageant», et même dissuasif pour l'organisation de séjours.

DES STRUCTURES FÉDÉRÉES AVEC LE SOUTIEN DE L'UBAPAR

L'association les Landes n'est «pas la seule à être confrontée à cette situation et des actions sont menées entre autres auprès du rectorat pour demander un soutien». Car estil plus risqué de regrouper des enfants dans un centre d'hébergement plusieurs jours que de se côtoyer tous les jours dans une salle de classe? D'autant plus que les structures ont la capacité de s'adapter aux règles sanitaires en vigueur.

Le co-président Patrick Pérez a ajouté que « des associations et centres confrontés à des problématiques similaires à

la nôtre se sont fédérées dès le début du confinement». Avec le soutien de l'Union Bretonne pour l'animation des pays ruraux (UBAPAR). Son président, l'Auganais Michel Ruaud, a insisté sur le fait que les structures comme l'association les Landes « sont tellement impliquées sur le territoire qu'ils ne peuvent pas disparaître, sans quoi il faudra tout recréer par la suite».

« Nous allons nous battre»

Elles doivent de ce fait être soutenues par les élus, les collectivités. C'est «ensemble que vous pourrez être entendus». Une rencontre avec le député Paul Molac a eu lieu la semaine dernière (lire page 29). Les co-présidents se sont voulus optimistes. L'année 2021, a noté Patrick Pérez, «sera difficile mais nous allons nous battre. Nous sommes très motivés. La culture et l'environnement sont fondamentaux». Marc Bouché a ajouté : «Le conseil d'administration doit être inventif et créatif, accompagné par les professionnels qui ont la connaissance du quotidien, pour envisager l'avenir.»

Catherine Bévy

Le conseil d'administration renouvelé



L'assemblée générale de l'association les Landes initialement prévue en mars s'est déroulée mardi 6 octobre à la salle du Chaperon Rouge à Monteneuf, en présence d'une vingtaine de personnes, administrateurs et bénévoles et élus dont Christelle Marcy, vice-présidente déléguée à la cohésion sociale et aux associations.

Le bilan 2019 des activités du Centre les Landes a été présenté de manière exhaustive par la directrice Elisabeth Grégoire, lors de l'assemblée générale : centre d'accueil et de découverte, éducation à l'environnement et au patrimoine, gestion de la réserve naturelle régionale des landes à Monteneuf, gestion et valorisation des Menhirs de Monteneuf, animation du Prieuré Saint-Etienne. En fin de

réunion, le tiers sortant a été renouvelé. Alexandra Piquet, Christian Hamon, Louis Thomas, Alain Geffroy et Rémi Fontaine ont été réélus, tandis que Maurice Epaillard n'a pas renouvelé son mandat. Alain Beauchamp a été contraint de démissionner. Les deux administrateurs ont été chaleureusement remerciés pour leur investissement pendant de nombreuses années. Armel

Huet, Daniel Huet et Damien Jagoury ont intégré le conseil d'administration au sein duquel les trois membres de droit d'Oust à Brocéliande communauté sont Gwen Guillerme (Lizio), Pierrick Lelièvre (La Gacilly) et Yann Yhuel (Monteneuf). Marc Bouché et Patrick Pérez restent co-présidents de l'association. Daniel Huet a été désigné secrétaire, poste vacant l'an passé.

Octobre rose à la Pharmacie de l'Esplanade



La Pharmacie de l'Esplanade se mobilise pour la lutte contre le cancer du sein, dans le cadre d'Octobre rose. Elle a acheté 1000 sacs en lin réutilisables que chacun peut se procurer contre un don d'un mini-

PAYS DE GUER

Mois sans tabac - consultations à Guer. Le Pôle santé du Pays de Guer se mobilise en novembre à l'occasion du Mois sans tabac, en proposant des consultations gratuites d'aide pour arrêter de fumer, en lien avec l'association Douar Nevez de Ploërmel, centre de soin, d'accompagnement et mum de 2€. La somme collectée sera reversée à l'association PatPlo56 dont l'objectif est d'aide et accompagner les personnes atteintes d'un cancer et leur famille sur le Pays de Ploërmel. C'est d'autant plus important pour les professionnels de santé Guérois de s'associer à cette cause que des manifestations de soutien ont été annulées en raison de la COVID-19, ce qui est le cas de la marche-course la Ploërmelaise qui partage les bénéfices de ce rendez-vous annuel entre Pat-Plo56, la Ligue contre le cancer et le Centre hospitalier de Ploërmel. A la Pharmacie de l'Esplanade, la collecte par la biais de la vente de sacs se poursuit jusqu'à la fin du mois.

de prévention en addictologie. Douze créneaux d'une heure sont programmés sur quatre matinées. Consultations assurées par un infirmier en addictologie et une médecin : vendredis 6 et 27 à la Maison de santé de Guercentre, et jeudi 12 et vendredi 20 à la Maison médicale de St-Cyr à Bellevue. Sur rendez-vous au 0687319900.